

Le CEPAZE, déjà formé à la permaculture par des pionniers de la permaculture en France, entre autres, a décidé de rencontrer Franck Nathié, le fondateur de l'association La Forêt nourricière, suite à la lecture de son livre « La Forêt nourricière » où il décrit de manière scientifique son approche du design permaculturel. Ce design s'appuie sur une méthodologie des calques

1. Plan de masse « cadastre »
2. Chemin et accès
3. Calque des secteurs (influences extérieures)
4. Gestion des ressources en eau
5. Sol et répartition des cultures en fonction du sol
6. Zonage et économie d'énergie

Ce nouveau PDC (formation internationale de conception permaculturelle) donné à Simplé du 1^{er} au 13 août, fut l'occasion de :

1) travailler selon son approche sur le design de l'un des dix villages sur le tracé de la Grande Muraille Verte au Mali qui pourra être présenté à la population pour lui expliquer l'approche sur un plan et voir si elle aurait des suggestions à apporter.

2) d'envisager avec lui sa participation éventuelle, une fois le projet financé, au design participatif avec 6 villages du Cercle de Nioro, nouvelle zone d'intervention que le CEPAZE va découvrir fin 2020 si les conditions politiques et sanitaires le permettent. Le CEPAZE effectuera le design des 4 autres villages restant car ils se situent dans des zones habituelles d'intervention.

Ce fut aussi l'occasion de visiter des sites où des agriculteurs prennent leur destin en main en visant leur autonomie énergétique et alimentaire. Ces exemples donnent l'espoir d'un changement de paradigme sociétal. Souhaitons que l'Afrique prenne le même chemin sans chercher le même développement irraisonné de l'Occident.